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La UAEM en la prensa: 
 
Espera Vera rescate financiero federal 
El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, anunció que 
ya se sentaron las bases con las autoridades federales para entrar al rescate financiero de esta institución. De 
esta manera se canalizarían los recursos económicos por 821 millones de pesos, y en marzo se firmarían los 
convenios de subsidio extraordinario con los cuales se podrá enfrentar un fin de año 2017 sin problemas. 
Explicó que actualmente el recurso financiero fluye normalmente después de que se rubricaron los convenios 
de transferencia correspondientes, por lo que el plan de trabajo actual sigue su curso de manera normal. 
También dijo que ya se sientan las bases del rescate financiero 2017, en donde ya se tuvieron dos reuniones 
previas, una con rectores y secretarios de Educación y de Hacienda de las entidades que conforman la región 
centro-sur de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), junto 
con autoridades federales. Así como con el director general de Educación Universitaria, a fin de trazar el 
cronograma y en marzo poder signar los acuerdos de subsidio. El dinero extraordinario que se solicitaría de 
manera adicional al que se tiene pendiente del 2016, es de más de 821 millones de pesos. De lo dicho por la 
Auditoría Superior de Fiscalización, Vera Jiménez aclaró que lo que ellos llaman desvío no es más que en el 
ámbito de la autonomía universitaria, es decir, se reclasificó el recurso para poder pagar los compromisos 
contractuales. Esto significa que lo que ellos tienen reconocido de nómina con prestaciones en los anexos de 
ejecución del concepto de subsidio ordinario son poco más de 800 millones de pesos, y la nómina con 
prestaciones asciende a mil 200 millones, más 721 millones de prestaciones no reconocidas, detalló el rector 
de la máxima casa de estudios. Empero, expuso que afortunadamente la Secretaría de Educación Pública ha 
ofrecido documentos en donde reconoce que estos pagos obedecen a compromisos contractuales que se 
tienen con los sindicatos, porque son cerca de 28 universidades que están en la misma situación y todas 
observadas en su cuenta pública por este mismo motivo. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/espera-vera-rescate-financiero-federal 
 
El 15 por ciento de las especies de aves que habitan en la laguna de Coatetelco se encuentran en peligro de 
extinción 
En la laguna de la comunidad indígena de Coatetelco existen 80 diferentes especies de aves y el 15 por 
ciento de ellas está en peligro de extinción, aseguró Fernando Urbina Torres, biólogo del Centro de 
Investigaciones Biológicas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), encargado del estudio 
de ornitología del estado. Lo anterior, tras un recorrido que se llevó a cabo por la citada laguna, en el que 
investigadores y especialistas en el tema lograron confirmar la presencia de por lo menos 80 diferentes 
especies de aves acuáticas. “Tenemos registradas más de 80 especies en Coatetelco de las 99 que tenemos 
registradas para el estado”, dijo. Agregó que las aves acuáticas representan la cuarta parte de la riqueza de 
las aves a nivel estatal y que son el 30 por ciento de las aves nacionales. “En el país tenemos más de mil 100 
especies de aves, en Morelos tenemos registradas 433 especies, de esas la cuarta parte son acuáticas y la 
mayoría las hemos encontrado aquí en Coatetelco, es una gran riqueza natural, que requiere de una gran 
responsabilidad porque se tienen que preservar”, apuntó. Urbina Torres resaltó que el 15 por ciento de esas 
especies identificadas en su mayoría en la laguna de Coatetelco están registradas en la norma como en 
peligro de extinción, “por ello la intención de acercar a la gente de este lugar, a los pescadores a los 
ciudadanos para que conozca su riqueza y se den cuenta de las especies que tienen para que las quieran y 
por ende las cuiden”, acotó. Señaló que entre algunas especies que existen en esta comunidad está la 
“Jacanidae”, aves que caminan sobre el agua, “la gallereta morada” que tiene un gran plumaje, así como 
especies amenazadas como la garza y el “palmoteador”, que está en peligro de extinción, entre muchas otras. 
Finalmente, el biólogo resaltó la necesidad de que la población se involucre para preservar las aves acuáticas 
con las que cuentan, además de ser parte de un atractivo turístico de este lugar. 
La Unión de Morelos, p.18, (Nora Celia Domínguez), 
https://www.launion.com.mx/morelos/zona-sur/noticias/103066-el-15-por-ciento-de-las-especies-de-aves-que-
habitan-en-la-laguna-de-coatetelco-se-encuentran-en-peligro-de-extincion.html 
 
Mal utilizado, el concepto de "género": investigador 
La categoría de “género” está mal utilizado como concepto, afirmó Jaime Fabrizzio Guerrero McManus, doctor 
en Filosofía de la Ciencia por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), durante su conferencia 
“Epistemologías feministas: la ciencia mirada desde el género”, en la que la categoría de género puede servir 
para explicar algo cuando lo combinas con otros conceptos. “La noción de género está rescatando el acto de 
existir y mediarlo en el autoconocimiento, porque al leernos de cierta manera nos sentimos cercanas o lejanas 
a ciertos espacios, luchas y voces”. La conferencia organizada por la Facultad de Estudios Superiores de 
Cuautla (FESC) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), se desarrolló en el auditorio 
“General Emiliano Zapata” del Campus Norte, en donde Fabrizzio Guerrero reflexionó sobre el cuerpo desde 
la ciencia de una manera objetiva como la medicina o la biología. El también especialista en biología evolutiva 
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refirió que el concepto género está mal utilizado, ya que el mismo es una experiencia de existencia, de cómo 
las van interpretando a sí mismas. “Para mí la categoría de género no es en sí misma algo que sirva para 
explicar algo, puede ser para explicar algo cuando se combina con otros conceptos, para mí la noción de 
género está rescatando este acto de existir mediado en el autoconocimiento, donde eso implica también por 
qué al leernos de cierta manera nos sentimos cercanos o lejanos a ciertos espacios, prácticas, luchas o 
voces”, detalló. Jorge Quiroz, docente de la Facultad de Estudios Superiores de Cuautla, dijo que la actividad 
tuvo como propósito establecer formas construcción y aproximación del conocimiento que descentralice el 
papel que han tenido los hombres en la historia de la construcción de la ciencia. Agregó que la información 
presentada debe permear en la enseñanza, en las aulas universitarias, en la construcción del conocimiento y 
la traducción del mismo, en la divulgación científica y en los distintos campos, “por ello se están reflexionando 
estos temas desde la FESC”. 
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 25/02/17, 
https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/102991-mal-utilizado-el-concepto-de-genero-
investigador.html 
 
Da la UAEM nuevo plazo a alumnos que no han pagado su inscripción 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) otorgó una prórroga del 13 al 31 de marzo, para los 
estudiantes que no han realizado el pago de servicios no condonables del semestre agosto-diciembre 2016, 
para que eviten sean dados de baja de su unidad académica. A través de la Circular 9, el secretario general 
Alfredo Mena Díaz da a conocer que en términos de lo previsto en el Acuerdo de Cuotas Escolares para 
Alumnos de Educación Media Superior y Licenciatura de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, 
publicado en el Órgano Informativo Universitario “Adolfo Menéndez Samara” número 84 de fecha 8 de mayo 
de 2015, se otorga la prórroga para que los estudiantes que así lo necesiten, realicen el pago 
correspondiente. Con base en esta circular, las autoridades universitarias deberán abstenerse de darles de 
baja durante la vigencia de este plazo extraordinario. El documento explica que con fundamento en lo 
dispuesto por los artículos 1 y 3 fracción VII de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos; 3, 7 
fracciones III, V y VI, 15 fracción IV, 29 y 35 de la ley Orgánica de la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos; y 108, 110 y 111 fracciones VII y IX del Estatuto Universitario, se otorga una única prórroga del 13 al 
31 de marzo de 2017 para que regularicen sus adeudos aquellos estudiantes que no hayan efectuado sus 
pagos de servicios no condonables que correspondan exclusivamente al semestre agosto-diciembre de 2016. 
Cabe mencionar que los recibos de pago correspondientes serán impresos con fecha de 2017, por lo que se 
empezarán a entregar a las unidades académicas, a partir del día lunes 6 de marzo del presente año. Se 
informa además que todo alumno que omita regularizar sus pagos de servicios no condonables, una vez 
vencido el término de la presente prórroga, causará baja de conformidad a lo establecido en la legislación 
universitaria. Información recabada por La Unión de Morelos, revela que al menos mil 500 estudiantes no han 
realizado el pago correspondiente a los servicios universitarios, en el periodo por el cual se ofrece prórroga de 
pago. 
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 25/02/17, 
https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/102990-da-la-uaem-nuevo-plazo-a-alumnos-que-no-
han-pagado-su-inscripcion.html 
 
Actividades culturales en Cuernavaca y Cuautla 
1. Este sábado 4 de marzo se llevará a cabo, en el Museo Cuauhnáhuac la Cuarta Asamblea General 
Ordinaria del ICOM México (Consejo Internacional de Museos México) que incluye el Programa 
Complementario Académico y Científico organizado desde la UAEM por el Dr. en Historia del Arte Jesús 
Nieto. Detrás de este importante evento están por supuesto el sensible Delegado del INAH Morelos, Antrop. 
Víctor Hugo Valencia Valera y el Director del Museo que ocupa el llamado Palacio de Cortés, Juan Contreras 
de Oteyza, ambos siempre dispuestos a desarrollar actividades culturales aún a pesar de la escasez de 
recursos. Por parte del ICOM vienen su directora Arq. Maya Dávalos de Camacho y la historiadora del arte 
Rosa María Sánchez Lara, quien visita nuestro estado con frecuencia y ha fomentado incansablemente la 
vinculación entre el organismo de talante internacional que representa en su calidad de secretaria y el sector 
cultural de la entidad. Ella es una autoridad en el tema de los museos y oírla hablar es siempre un placer. 
Junto con el INAH, además del Cuerpo Académico Consolidado de Estudios Sobre la Imagen, que es terminal 
de la Licenciatura en Artes de la UAEM, la Asociación de Museos de Cuernavaca y Taxco (aún no 
protocolizada), co-organizadora del evento, busca lograr una plataforma de vinculación entre recintos 
culturales, centros de enseñanza e investigación y las sedes de exhibición de obras museables de Morelos. 
Chamba nada fácil, porque ya sabe usted lo unidos que somos por acá. El programa comienza a las 930 AM y 
tal vez lo de más interés para el público no especializado comenzará a las 3 PM con la conferencia que dará 
Roberto Malvido, fundador del Museo de Acervo Paleontológico de Cuernavaca. Digo de paso, que este 
museo es privado y poco conocido, pero como su director está consciente de la importancia de la difusión de 
la historia del planeta, lo comparte mediante citas previamente agendadas. Luego se hablará sobre los 
museos morelenses (hubiera sido bueno que en el programa se incluyera un informe sobre el avance del 
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Centro Cultural Juan Soriano), se anunciará el próximo simposium por el día internacional de los museos, que 
se llevará a cabo el 19 y 20 de mayo, en el Museo de Guadalupe, que dirige nuestra amiga Rosita Franco, en 
Zacatecas y por supuesto se hará un recorrido por el museo anfitrión. 
2. Por medio de la talentosa acuarelista Victoria Pareja me entero de que la Dra. Reiko Kawabata, de la 
Universidad de Shiga, está realizando investigaciones sobre los murales de la Catedral de Cuernavaca. Ella 
se encontrará en próximos días con el Obispo Ramón Castro y Castro y por supuesto buscará al Arq. Miguel 
Ángel Betanzos y a la Dra en Historia de México Agniezka Dilawerska de Lagarde (ambos miembros del 
Seminario de Cultura Mexicana sede Morelos), expertos en el tema del que fuera monasterio franciscano, hoy 
nuestra catedral. Como usted sabe, dicho monasterio era parada obligada entre la capital de la Nueva España 
y el Puerto de Acapulco, de donde partía la famosa Nao de China (Galeón de Manila), en épocas en las que 
ocurrió el martirio de San Felipe de jesús. Por esta ruta comercial llegaron a México marfiles, mantones de 
Manila, cerámica de primera, segunda y tercera clase y un montón de cosas que conservan hoy museos como 
el Barroco de Puebla, o recreamos en nuestra vida cotidiana como parte del gusto que heredamos. 
3. De la pintora Inda Sáenz se podrá ver durante este mes en el Colegio Cristóbal Colón de Cuernavaca 
Campus Cuautla, la exposición titulada “Maestras, Discípulas y Alegorías”, una serie de obras en las que 
aparecen representadas pintoras que forman parte de la historia del arte. Recuerde usted, querido lector y 
lectora, que la mujer viene a ser “historiada” como artista hasta el siglo XX y que la rescatan algunas 
académicas feministas porque duele decirlo, pero hasta antes de nuestra época la historia del arte era 
machista. Lo interesante es que a estas pintoras las recrea en versión apegada a la original o en versión libre 
la Maestra Sáenz y con ello, además de rendirles un homenaje a sus colegas (María Izquierdo, Natalia 
Goncharova, Gabrielle Münter, Angélica Kauffman, Elizabeth Vigée-Le Brun, Nora Heyssen, entre otras), 
demuestra su capacidad para parafrasear estilos artísticos. La exposición se puede visitar de 9 a 5 de lunes a 
viernes en Callejón de Tejalpa 5, Centro.  
4. Del estupendo editor de gráfica Enrique Cattaneo y Cramer se exhibe, desde el viernes pasado una 
muestra artística en el mal llamado Museo de la Ciudad. Además de sus “Horizontes”, que son paisajes en los 
que destacan las nociones de armonía, limpieza, elegancia y creatividad, se colgaron sus divertidos trabajos 
planteados como una muestra de la diversidad de las técnicas de estampación bajo el título de “Los Medios y 
las Medias”. Si usted va con suficiente curiosidad, encontrará con que el “Trapecio de Mikaelis” no se refiere al 
ámbito de la geometría euclidiana, sino a una parte del cuerpo femenino ubicada en la espalda baja. Por favor 
vaya: los artistas plásticos viven de su mirada, sí, la de Usted. FIN. 
Diario de Morelos, p.9, (María Helena Noval). 
 
El Tercer Ojo - Otra vez, sobre procesos migratorios y la defensa de migrantes en la EEUU (II) 
Ya expresábamos ayer algunas ideas generales con respecto a los procesos y flujos migratorios a lo largo de 
la historia. Manifestábamos, sin duda alguna, queridos y apreciados lectores que me siguen, que a los 
procesos y flujos migratorios, antes que el propósito de engrandecer determinadas naciones o Estados, y a 
pesar de que ello sea creíble por algunos ideólogos de las posturas desarrollista de la economía, estos flujos y 
procesos obedecen a dos fenómenos íntimamente relacionados; por un lado considero la huída, fuga, escape 
o evitación de condiciones materiales e ideales de existencia indeseables o despreciables y, por el otro lado, 
la búsqueda de nuevos o diferentes entornos a los de las regiones expulsoras, para favorecer un bienestar y 
calidad de vida superiores a los de los lugares de origen. Sean personas, parejas, familias o grandes grupos 
sociales los que enfrentan estos procesos, inexorablemente se encuentra como motor motivacional de tales 
procesos y flujos migratorios, estas dos razones íntimamente relacionadas. Huída o evitación y búsqueda y 
esperanza. Ciertamente, los lugares receptores de los grupos de población migrante, a lo largo de su propia 
historia, presentan condiciones que pueden ser o más o menos favorables para propiciar la inclusión o 
integración a las condiciones de vida material y espiritual que buscan quienes migran y aspiran a integrarse en 
los nuevos entornos socioculturales. Como nos es dable comprender, elementos de naturaleza sociocultural 
(tales como la lengua de las poblaciones de origen, la lengua de uso en las comunidades receptoras, 
cuestiones religiosas, ideológicas y de usos y costumbres), de naturaleza económica-política (empleo, 
servicios de salud y educacionales, normas jurídicas o administrativas, vivienda, etc.), geopolítica o 
geoestratégica en las relaciones internacionales, etcétera, pueden favorecer o entorpecer, cuando no impedir, 
los procesos de integración e inclusión en las comunidades o regiones receptoras de los flujos migratorios. 
Esto, naturalmente, a lo largo de la historia se ha documentado ampliamente, es fuente de conflictos de mayor 
o menor envergadura. Recientemente, como hemos podido constatar ha sido claro en naciones de África, 
Oriente Medio, Asia y, porqué no, Europa. Asimismo, la historia de los Estados Unidos muestra plenamente 
esta realidad. Ante esta realidad, asimismo, hemos podido observar una incapacidad para asumir la 
inevitabilidad de las migraciones y de la diversidad y diferenciación como condición de lo humano. En sentido 
contrario, podemos observar una tendencia homogeneizadora y "globalizadora" que, desde antes de nuestra 
era, ha intentado imponer un sistema de relaciones de dominio-subordinación donde unos, los considerados 
dentro de los "sectores minoritarios", deben asumir su condición de subordinación ante los autodefinidos 
"sectores mayoritarios", los cuales defenderán, por todos los medios, su "derecho" a ser quienes ejercer el rol 
de sectores dominantes. Lo anterior es evidente a lo largo de la historia, desde los Modos de Producción 
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Esclavista, hasta el actual Modo de Producción Capitalista, en su fase Imperialista. También hemos podido 
observar que decisiones de orden político-ideológico han pretendido imponerse como modelos de purificación 
racial, religiosa, política, económica o jurídica. Desde la existencia de los Imperios chino, egipcio, turco, 
griego, latino, español, inglés, etc., hasta nuestros días, hemos constatado guerras de exterminio, saqueo, 
expoliación, desplazamiento o subsunción de unos grupos sociales dentro de otros. Persecución de cristianos, 
judíos, indígenas, gitanos, negros, palestinos, tutsis, hutus, etc., hasta los latinos, ahora, en la era Donald 
Trump, siguen favoreciendo los flujos y procesos migratorios con sus inevitables consecuencias socio-
económicas y socio-políticas. 
Pero en la siguiente colaboración seguiré con esta reflexión. 
El Regional del Sur, (J. Enrique Álvarez Alcántara), 25/02/17, 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=87024 
 

Estatal:  
 
Inician limpieza en el área cercana a la fosa de Jojutla 
Durante estos días la Dirección de Servicios Públicos Municipales y Panteones del ayuntamiento de Jojutla en 
coordinación con funcionarios de la Fiscalía General del Estado (FGE) realizan actividades de limpieza en el 
área cercana a la fosa común del panteón nuevo de la colonia Pedro Amaro, que se abrirá el próximo 6 de 
marzo. La apertura de la fosa común de Jojutla obedece a la lucha que realizaron las familias de víctimas de 
violencia en el Estado, que en principio, lograron que se abrieran las fosas 1 y 2 del panteón de Tetelcingo en 
Cuautla hace un año en donde enterraron a Oliver Wenceslao Navarrete, un joven comerciante de 31 años, 
víctima de privación ilegal de la libertad y homicidio. El caso de Oliver fue el que destapó una serie de 
anomalías en la inhumación de 118 cuerpos clasificados por la FGE como “no identificados”; a la fecha se han 
entregado 4 cuerpos a familias que sufrieron una doble victimización desde que sus familiares 
desaparecieron. Respecto a los trabajos que se  están haciendo en el panteón de Jojutla con motivo de la 
apertura de la fosa, el regidor de Servicios Públicos, Marco Antonio Ortega Arrieta, señaló que el área que se 
está limpiando corresponde a una superficie de mil 500 metros cuadrados. “Esto se hace con supervisión de 
ellos (FGE), no se pueden hacer trabajos de excavación o algo porque ahí ya implicaría algún problema, solo 
limpieza con machete y poda”, declaró el concejal. El regidor mencionó que como parte de este proceso el 
municipio preparó las actas de defunción que se emitieron en 2014 de parte del ayuntamiento y que son 35. 
Otro aspecto importante es que a diferencia de la exhumación de los cuerpos de Tetelcingo en donde se tuvo 
el acompañamiento de la Procuraduría General de la República (PGR) para dar mayor certeza a los 
familiares, en esta ocasión no será así. De acuerdo con el fiscal Javier Pérez Durón, el acompañamiento ya 
no será necesario: “porque han creído en nosotros, porque los resultados de genética que la Coordinación de 
Servicios Periciales obtuvo son los mismo resultados que han tenido ellos y que ha tenido la Universidad”, 
declaró Pérez Durón durante su comparecencia ante diputados el pasado 23 de febrero en el Congreso del 
Estado. 
El Regional del Sur, (Yesenia Daniel), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=87068 
 

Nacional: 
 
Liberan instalaciones de UABJO; levantan paro 
Luego de tres días de paro de labores, con huelga de facto, el Sindicato de Trabajadores Académicos 
(STAUO) liberó las instalaciones de la escuela, al alcanzar este sábado un acuerdo con autoridades de la 
Universidad Autónoma Benito Juárez de Oaxaca (UABJO). Al mediodía, el abogado general de la institución, 
Héctor López Sánchez, firmó con el secretario General del gremio, Luis Alberto Hernández Osorio, la minuta 
mediante la que entregaron los edificios. Entre los logros se encuentran un incremento de 3.8% directo al 
salario y 1.98% a prestaciones, además del inicio de los trámites para devolver al sindicato las cuotas 
sindicales retenidas. Asimismo, el análisis de las cargas académicas para regularizar las exigidas por el 
gremio y para la cancelación de al menos 300 plazas que no fueron consensuadas con la parte sindical. 
El Universal, (Ismael García), http://www.eluniversal.com.mx/articulo/estados/2017/02/26/liberan-
instalaciones-de-uabjo-levantan-paro 
Milenio, (Óscar Rodríguez), http://www.milenio.com/estados/universidad_oaxaca-huelga-sindicato-aumento-
salario-milenio-noticias_0_909509176.html 
 
Reseñan padres inconvenientes del sistema de Iniciación Universitaria 
La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) cuenta con un sistema académico único en el país que 
ofrece a varias decenas de jóvenes –la mayoría hijos de trabajadores de la casa de estudios– la posibilidad de 
cursar la formación equivalente a la secundaria, y al concluir pueden incorporarse al bachillerato de la 
institución sin necesidad de hacer examen de ingreso. Se trata del proyecto Iniciación Universitaria, que se 
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imparte en el plantel 2 de la Escuela Nacional Preparatoria, para el que cada año hay cientos de solicitudes de 
ingreso. Sin embargo, recientemente se han reportados diversos problemas, que van desde la constante 
inasistencia de profesores hasta trastornos depresivos y de conducta que varios estudiantes sufren por la 
presión con la que trabajan. Varios padres relataron a este diario que si bien el sistema representa una gran 
ventaja, porque es la posibilidad de que nuestros hijos sean universitarios desde muy pequeños, el ritmo de 
trabajo es semejante al del bachillerato, donde tienen la libertad de entrar o no a clases, los profesores los ven 
como individuos independientes y los padres quedan un tanto alejados. Muchas familias no lo saben manejar, 
señalaron. Señalaron que quizás el principal inconveniente es que los planes y programas de ese sistema no 
están validados por la Secretaría de Educación Pública (SEP), lo que significa que si un alumno, por alguna 
razón, trunca sus estudios, éstos no le serán revalidados en ninguna secundaria, por lo que tendría que 
empezar desde primer grado. 
La Jornada, p.34, (Emir Olivares Alonso). 
 
Busca UNAM defender a millones de paisanos en EU 
La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), el mayor centro de estudios del país, anunció una 
estrategia de defensa de 35 millones de personas de origen mexicano en Estados Unidos. El plan de acción 
para la defensa de mexicanos se hará a través de las cinco sedes de la UNAM en ese país, junto con 
instituciones educativas y abogados estadounidenses, así como organizaciones de derechos humanos, 
señaló esa institución. La estrategia que se impulsará es para los connacionales que quieran obtener la 
ciudadanía estadounidense, mediante un convenio con la Fundación Slim, del empresario mexicano Carlos 
Slim, uno de los hombres más ricos del mundo según Forbes. La UNAM trabajará en “proteger los derechos 
humanos y cívicos de 35 millones de personas de origen mexicano que viven en Estados Unidos”, en 
colaboración con la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH). La UNAM tiene sedes en las 
ciudades de Los Ángeles (California), Tucson (Arizona), Chicago (Illinois), Seattle (Washington), San Antonio 
(Texas), y cuenta actualmente con 342 mil 542 alumnos y 38 mil 793 profesores; ofrece 115 licenciaturas y 92 
planes de maestría y doctorado; tiene 15 facultades, cinco unidades multidisciplinarias, cuatro escuelas y 14 
planteles de bachillerato. 
El Universal, (EFE), http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2017/02/26/busca-unam-defender-
millones-de-paisanos-en-eu 
La Crónica de Hoy, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1011855.html 
 
Designa el INBA nuevos cargos 
Lidia Camacho, directora del Instituto Nacional de Bellas Artes (INBA), designó ayer a cuatro nuevos 
funcionarios que tomarán posesión de sus cargos el miércoles primero de marzo. La subdirección general 
será ocupada por Roberto Vázquez, quien es maestro en historia del arte en la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM), y fue distinguido por el gobierno de Francia como Caballero de la Orden de las 
Artes y las Letras. El nuevo subdirector general de Educación e Investigación Artísticas del INBA será Sergio 
Rommel Alfonso Guzmán, pedagogo con especialidad en sicología educativa y maestro en docencia en la 
Universidad Autónoma de Baja California. 
La Jornada, p.11, (De la Redacción), 
El Universal, (Redacción), http://www.eluniversal.com.mx/articulo/cultura/2017/02/26/realizan-
nombramientos-en-el-inba 
Milenio, (Leticia Mendel), http://www.milenio.com/cultura/nombramientos-instituto_nacional_de_bellas_artes-
inba-cultura-lidia_camacho-milenio_0_910109145.html 
 
Ponen en marcha Maestría en  Ciencias del Deporte y el Ejercicio  
Con el propósito de lograr deportistas de alto rendimiento en México se puso en marcha la Maestría en 
Ciencias del Deporte y el Ejercicio en la Universidad Estatal del Valle de Ecatepec (UNEVE), esto con la 
colaboración de especialistas del Instituto Politécnico Nacional y de la Universidad de Andalucía, en España, 
en diversas áreas para darle un rango científico a ese rubro que permita acabar con el empirismo y apoyar a 
los talentos deportivos nacionales. Lo anterior fue dado a conocer durante el informe de labores presentado 
por el rector de esa casa de estudios, Jorge Eleazar García Martínez, quien dio conocer también que durante 
el año pasado, de la institución egresaron 320 estudiantes, lo que significa 42 por ciento más en relación con 
2015. En cuanto a la maestría en Ciencias del Deporte y en entrevista por separado, la profesora María 
Elizabeth Herrera López, titular del departamento de Quiropráctica de la UNEVE, explicó que lo que se busca 
con ello es cubrir el área científica de ese ámbito, específicamente en el terreno de la investigación, tal como 
se hace en naciones como China, Cuba, España y otras, para contar con especialistas capacitados tanto en 
cuestiones de entrenamiento de las disciplinas como en el tratamiento integral de un atleta.  
Milenio, (Alejandra Gduiño),  http://www.milenio.com/region/Ponen-Maestria-Ciencias-Deporte-
Ejercicio_0_909509094.html 
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Promueve UNAM donar cuerpos para ciencia 
Con el objetivo de fortalecer la docencia e investigación, la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM) creó el programa de donación de cuerpos, Siembra el Futuro, primero en su 
tipo a nivel nacional, que tiene por objetivo generar y mejorar las destrezas y habilidades quirúrgicas en 
cuerpos reales. El director general del programa, Diego Pineda Martínez, presentó esa estrategia durante la 
charla realizada en el Coloquio de Comunicación de la Ciencia, de la Dirección General de Divulgación de la 
Ciencia de la UNAM. En el encuentro, informó que en el ámbito de la enseñanza, este innovador programa 
proporciona a los estudiantes de medicina y especialistas de las diferentes áreas de la salud, los recursos 
para mejorar las destrezas y disminuir errores por falta de práctica médica. 
El Universal, (Pedro Villa y Caña),  
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2017/02/26/promueve-unam-donar-cuerpos-para-
ciencia 
 
En la UNAM, hablar sobre el auditorio Che Guevara causa miedo y desconfianza 
La ocupación del auditorio Che Guevara de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) ha 
alcanzado una vez más la atención de la comunidad de la Facultad de Filosofía y Letras (FFL). El proceso de 
relevo en la dirección de esa entidad académica ha generado que los universitarios discutan y presenten sus 
posiciones sobre el tema. Los puntos de vista en torno a la problemática son muy diversos. Aunque hay un 
común denominador: el miedo y la desconfianza para hablar del tema sigue imperando; la mayoría de los 
universitarios consultados pidieron el anonimato ante posibles represalias de los grupos que mantienen la 
toma del recinto (oficialmente llamado Justo Sierra) o para evitarse problemas con quien sea electo director. 
Resaltó que quienes actualmente mantienen la toma del Che no tienen ninguna relación con el movimiento 
estudiantil de 1999-2000, gracias al cual muchos jóvenes hoy pueden acceder a la universidad pública no sólo 
de la UNAM, sino en el país. 
La Jornada, p.38, (Emir Olivares Alonso). 
 
 
 
 
 


